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Abstract (en)
The module (10) has flat insulation material that is mechanically fixed in parallel position with respect to first insulation layer (12) and a second
insulation layer (14). A corrugated sheet (16) is formed between other two insulation layers, such that insulation materials (22,24) of sheet are
spaced apart. The lateral edges of the sheet are crimped, so that corrugated cavities (18,20) are formed over lateral edges of sheet, and the cavities
are submerged with a liquid (26). An independent claim is included for arrangement of oil immersed transformer modules.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Öltransformatorisolationsmodul (10, 42, 44, 50, 62, 64, 66, 68) mit wenigstens einer ersten (12) ebenen und einer zweiten
(14) dazu benachbarten und überwiegend parallelen Lage aus einem mechanisch festen, flächigen ersten Isolationsmaterial. Die erste (12) und die
zweite (14) Lage Isolationsmaterial sind mit einer dritten dazwischen angeordneten, gewellten Lage (16) aus einem mechanisch festen, flächigen,
zweiten Isolationsmaterial verbunden (22, 24) und beabstandet, wobei die dritte Lage (16) seitliche Kanten aufweist und derart gewellt ist, dass alle
durch die gewellte Form gebildeten Hohlräume (18, 20) über die seitlichen Kanten komplett mit einer Flüssigkeit (26, 70) flutbar sind. Die Erfindung
betrifft auch eine Anordnung von Öltransformatorisolationsmodulen.
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